
第１３回土木技術講習会 『事故防止への取り組み』 受講確認シート集計結果 

1. 参加状況 

区分 当初申込み 受講可人数 参加者 出席率 

県 4 4 3 75.0% 

市町村 6 6 6 100.0% 

建設業 51 51 50 98.0% 

コンサルタント 46 46 46 100.0% 

その他 - - - - 

計 107 107 105 98.1% 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
2. 今回の講習会に参加した動機は何ですか（複数選択可） 

その他の場合や上記の具体的な理由を記入ください 

 CPDS 講習であるため 
 事故防止は、現場必須条件なので、知識をより深めたい。 
 講習会の講義内容に興味があったのと、CPD 単位の取得が理由です。 
 ＣＰＤS 対象のため 
 これからの現場作業していくための安全に関する意識向上のため 
 事故対応を勉強するため。 
 事故防止の取り組みに興味があったから 
 CPD 獲得 
 事故防止はどの業務でも必要と思うから 
 労働災害の防止および足場について知りたかったため。 
 CPDS 取得 
 労働災害の事故防止の知識を高めたかった。 
 講義内容を聞いてみたいと感じ参加。 
 会社からの依頼 
 安全に対する意識を維持するため 
 CPD 
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5. 今後の自己啓発の動機付けになりましたか 

 
6. 講師について意見がありますか 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7. この講習会を評価すると 10 点満点で何点ですか 
AVE：８．０ 

評価した内容について理由があればを記入下さい 

 講習会場など、設備が整っている。 
 講師の方々の熱心な講義が、安全意識の大切さをおしえていただいた 
 足場についての講義は項目が多く、スピードが早すぎて、理解をすることに追

いつかない傾向にあった。 
 高木講師の話し方がとても上手く、聞き心地が良かった。 
 内容がわかり易かった 
 非常に判りやすい講習であった。 
 資料等による説明により、概要を理解することができた。 
 建設現場の労働災害についての講習は外国人労働者、高齢化に対して今もだが

これからもっと対応や心構えを考えていかなければならないと思いました。 
 大変わかりやすかった。 
 知識の再認識ができた 
 講義内容も分かりやすい説明で良かったです。 
 足場についての内容が難しかった 
 経験談、過去、現在などの考え方について分かり易く説明して頂いた。安全

性については何より重要であることを力説して頂いた。 
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8. この講習会全体を通じて感じたこと、要望、提案等率直な意見を記入してく

ださい 
 音声も大きく動画もあり、珍しく眠気は起こらなかった。 
 業務によって、受講可能な時期が限られているので、講習回数を増やして欲

しい。 
 安全第一を常に心掛けたいと思います。 
 講習自体が資料の説明ではなく、物事の本質を判りやすく説明されたので聞

きやすかった 
 毎年行って欲しい。 
 職務を行うにあたり、参考となりました 
 前列でスクリーンに近いと見上げるようになり、首がだるくなるので後ろに下げ

て頂くとよい 
 
9. 今後の講習会に取り入れてほしいテーマ・内容等があれば記入ください 
 優良安全事例。 
 最新の情報。 
 島根県版の道路橋定期点検要領の説明 

国の基準が基になっているが、市町、県と橋梁規模が異なるため判断基準や

記載の内容に差異が生じている。 
R6 に国の新たな判定が加わって一定の考え方やまとめ方を説明して頂きた

い。 
 補修補強設計 

R4 にマニュアルが改定されているが、H25 からどこがどう変わったか、市町

の基準に整合していない橋の補修の考え方、新しい技術の採用など講義をし

て頂くとよい 
 
 
 
 

10. 今回の講習会に限らず、今後「島根県建設技術センター」に取り組んで欲し

い内容や開催して欲しいイベントがあれば記入ください 
 もっと回数を増やして欲しい。 
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11. 講習会科目「これからの建設現場の労働災害防止をどのように進めればよ

いか？」について 
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講習会科目「死亡災害とヒューマンエラー対策・・・・」の意見・感想・要望・質問が

あれば記入ください 

 動画もあり、分かりやすかった。 

 わかりやすかった。 

 コンサルタント業務をしています 

一般的な基準や指針などは意識していますが、施工する方々の安全を、よ

り以上に注意する必要がある事に気付かされました。 

 講師の説明がわかりやすかった。 

 コンサルタント勤務ですが、現場での安全管理・事故防止に対する視座が拡

がり非常に有益な講習会であった。 

 人の注意力には限りがあり、日常における疲労対策が災害防止において必

要であることを学んだ。 

 大変良かった。 

 自分自身もこの一年働き方については考えらされた。ON と OFF の切り替え

の必要性や、高齢作業員に対する作業内容について。 

 講師の経験談を交えて、今と昔では職場環境、人などの考え方が社会情勢

に応じて変化していること、労働災害は無くならない根本的な問題点など考え

る良い機会となった。 

年々社会的なことで考え方が変化するために定期的に知識を得ておくことは

重要であると感じている。 
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12. 講習会科目「国の定める足場からの墜落災害防止対策等」について 
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 講習会科目「国の定める足場からの墜落災害防止対策等」の意見・感想・

要望・質問があれば記入ください 
 コンサルタント勤務ですが、現場での安全管理・事故防止に対する視座が拡

がり非常に有益な講習会であった。 
 法令の内容と解釈について、早足で理解が追いつかない部分がありまし

た。 
 足場についての基礎知識やビデオおよび展示説明により概要を学ぶことが

できた。 
 参考になった。 
 自身足場の施工はほぼないので、知識として足場材の違い、安全法の改訂

と勉強になった。 
 コンサルなので直接足場については関係ないが、現場での安全対策に対し

てはどのようなことがあるか興味がある。現在当社の社屋の外壁修繕のた

め足場をされているが、よく見ると講義であった危険な状態の箇所が見られ

た。（ひとこと言おうと思う） 
足場を使う人はおそらくチェックはしない。互いに信頼関係で成り立っている

ところなので、作業者は十分な知識をもっている必要がある。機材が良くな

っても基礎の状況については知識と経験がないと安全は保たれないと思う。 
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